

### **BAB III**

#### **GAMBARAN UMUM**

##### **A. Sejarah Lembaga Pemasyarakatan Khusus Anak Kelas 1 Palembang**

Lembaga Pemasyarakatan Khusus Anak sendiri berdiri pada tahun 1967 diatas lahan seluas 59,735 meter persegi yang pembangunannya dilakukan secara bertahap. Pada tahun 2015, sesuai dengan amanat Undang-Undang Nomor 11 Tahun 2012 tentang Sistem Peradilan Pidana Anak maka lapas anak diwajibkan melakukan perubahan sistem menjadi Lembaga Pembinaan Khusus Anak.

Letak bangunannya sangat strategis, yaitu berada ditengah-tengah kota Palembang, dan secara geografis sendiri Lembaga Pemasyarakatan Khusus Anak Kelas I Palembang terletak di jalan Inspektur Marzuki KM.4,5 Kelurahan Siring Agung Kecamatan Ilir Barat I Kota Palembang Provinsi Sumatra Selatan.

Secara fisik Lembaga Pembinaan Khusus Anak Kelas I Palembang ini yaitu sebuah gedung kantor yang dibangun pada tahun 1967 yang telah mengalami sejumlah renovasi, antara lain sendiri terjadi pada tahun 2004 berupa pembangunan Blok Hunian 2(dua) lantai dan komponen ruangan seksi-seksi serta pada tahun 2015 berupa pembangunan sejumlah fasilitas pendukung bagi anak didik pemasyarakatan.

Lembaga Pemasyarakatan Khusus Anak Kelas I Palembang ini memiliki kapasitas maksimal 500 orang dengan jumlah rata-rata pertahunnya ialah 200 orang. Dalam gedung ini sendiri ruangan untuk penghuni dibedakan

antara tahanan, narapidana, dan kejahatan khusus narkoba. Selain itu, lembaga pembinaan khusus anak kelas I Palembang telah memiliki prasarana dan sarana yang menunjang dalam melakukan tugas dan fungsinya, antaranya yaitu telah menyediakan blok tahanan yang layak bagi hak-hak asasi anak didik pemasyarakatan (andikpas), kamar mandi umum, masjid, serta perpustakaan hingga sekolah.

Pada dasarnya Lembaga Pembinaan Khusus Anak Kelas I A Palembang tidak ubahnya dengan lembaga pembinaan yang lain pada umumnya. Dimana dasar yuridis operasionalnya sama-sama menganut Undang-undang Nomor 12 Tahun 2011 tentang pemasyarakatan. Dan salah satu konsep yang sama dengan lembaga pembinaan lain yaitu tujuan akhir, dimana pembinaan, pelatihan, serta pembimbingan terhadap warga binaan yaitu mengarah kepada penyatuan kehidupan didalam masyarakat mendatang.

#### **B. Visi Misi Lembaga Pemasyarakatan Khusus Anak Kelas I Palembang**

Visi :

Pulihnya kesatuan hubungan hidup, kehidupan, dan penghidupan warga binaan pemasyarakatan sebagai individu, anggota masyarakat, dan makhluk Tuhan Yang Maha Esa.

Misi :

Melaksanakan perawatan tahanan, pembinaan dan pembimbingan warga binaan pemasyarakatan serta pengelolaan benda sitaan Negara dalam kerangka penegakan hukum, pencegahan dan penanggulangan kejahatan serta pemajuan dan perlindungan hak asasi manusia.

### C. Tugas dan Fungsi Pegawai Lembaga Pemasyarakatan Khusus Anak Kelas I Palembang

Tugas Pokok :

Melaksanakan Pemasyarakatan terhadap anak didik pemasyarakatan (Narapidana) sesuai peraturan dan perundang-undangan yang berlaku.

Fungsi :

1. Melaksanakan pembinaan terhadap anak didik pemasyarakatan
2. Memberikan bimbingan, mempersiapkan sarana dan mengelola hasil kerja
3. Melakukan hubungan sosial kerohanian anak didik pemasyarakatan
4. Melakukan pemeliharaan keamanan dan ketertiban
5. Melakukan urusan tata usaha dan rumah tangga.

**Tabel 1. Penghuni Lapas Kelas I A Palembang**

No	Tahanan dan Narapidana	Jumlah
1	Narapidana Laki-Laki	111
2	Tahanan Laki-Laki	11
	<b>Total</b>	<b>122</b>

*Sumber. Lapas Kelas I A Palembang Desember tahun2019*

Berdasarkan tabel tersebut, jumlah anak binaan yang berada di Lembaga Pembinaan Khusus Anak Kelas I A Palembang sendiri terdiri dari narapidana laki-laki yang berjumlah sebanyak 111 orang, sementara tahanan laki-laki berjumlah sebanyak 53 orang

Berikut jenis kasus anak narapidana dan tahanan di Lembaga Pemasyarakatan Kelas I Palembang tahun 2019:

**Tabel 2. Kasus Anak Lapas Kelas I A Palembang**

No	Kasus	Narapidana	Tahanan	Jumlah
1	Pembunuhan	10	1	11
2	Pencurian	25	3	28
3	Perampokan	18	5	23
4	Narkotika	21	1	22
5	Kriminal	2	0	2
6	Senjata Tajam	1	0	1
7	Perlindungan Anak	26	1	27
8	Lain-lain	8	0	8

*Sumber. Lapas Klas I A Palembang Desember tahun 2019*

Berdasarkan tabel di atas, jumlah kejahatan yang paling banyak dilakukan oleh warga binaan anak di Lembaga Pemasyarakatan Kelas I Palembang ialah tindak pidana yang kaitannya berhubung dengan perlindungan anak, dimana perbuatannya dilatarbelakangi oleh berbagai faktor, diantaranya karena pergaulan dan kurangnya pengawasan dari orang tua, dan perbuatan itu sendiri dilakukan sang anak karena faktor pergaulan.

Sementara itu, di dalam Lembaga Pemasyarakatan Khusus Anak Kelas I Palembang sendiri semua Narapidana anak telah melalui proses hukum peradilan di Pengadilan. Dari jumlah narapidana anak yang ada di dalam Lembaga Pembinaan Khusus Anak Kelas I Palembang, ada beberapa diantara mereka merupakan pindahan dari wilayah Muara Dua. Dan data dari yang

peneliti dapatkan semua Narapidana dan Tahanan yang berada di Lembaga Pembinaan Khusus Anak Kelas I A Palembang merupakan Anak Pidana.

Berikut klasifikasi usia warga binaan di Lembaga Pembinaan Khusus Anak Kelas I Palembang, digambarkan pada tabel di bawah ini:

**Tabel 3. Jumlah Anak Berdasarkan Usia**

No	Usia	Jumlah
1	Usia 12-15 tahun	65
2	Usia 16-18 tahun	57
	Total	122

*Sumber. Lapas Klas I A Palembang Desember tahun 2019*

Berdasarkan data di atas klasifikasi warga binaan yang berada di dalam Lembaga Pembinaan Khusus Anak Kelas I A Palembang sendiri dimulai dari usia 12 tahun sampai dengan umur 18 tahun. Dan terdapat 65 anak pidana yang berusia 12 tahun sampai 15 tahun, dan terdapat 57 anak pidana yang berusia 16 tahun sampai 18 tahun.

## Struktur Organisasi

